

FITCH MANTIENE PERSPECTIVA ESTABLE PARA LOS BANCOS

En el 2015 será modesta la recuperación del crédito

Prevé que se registre un crecimiento de entre 10 y 12%, por debajo del potencial de entre 12 y 15%, ante el complicado entorno global; el consumo doméstico débil seguirá afectando

Edgar Juárez
EL ECONOMISTA

LA CALIFICADORA Fitch Ratings espera una recuperación modesta del crecimiento de los préstamos bancarios en el 2015, de entre 10 y 12%, cifra por debajo del potencial, que es de entre 12 y 15 por ciento.

El motivo, explica la agencia, es el complicado entorno económico global y que el consumo interno aún no muestra una recuperación.

“El crecimiento del portafolio crediticio ha sido tenue como resultado del desempeño relativamente débil de la economía mexicana, y creció aún menos en el 2014. Por primera vez desde la recuperación de la crisis del 2009, el crecimiento anual de los préstamos disminuyó a niveles de un dígito en términos nominales”, detalla.

En su estudio “Perspectivas 2015: Bancos Comerciales Mexicanos”, Fitch considera que si la economía mexicana creciera al menos 3% de manera continua, las instituciones financieras deberían ser capaces de recuperar el ritmo de crecimiento de los préstamos hacia el rango alto.

“La agencia considera que esto sería un crecimiento sustentable a mediano plazo (12-15% anualmen-



Fitch considera poco probable una revisión de la perspectiva para el sector.
FOTOS ARCHIVO EE

te en términos nominales), en adición a mayores beneficios en términos de recuperación de calidad de activos e ingresos”, puntualiza.

Añade: “si el entorno económico resultase mejor que en el 2014, muy probablemente beneficiaría el ambiente operativo de la mayoría de los bancos en México, especialmente para la reanudación de los préstamos y costos crediticios más contenidos”.

No obstante, Fitch enfatiza en su documento que se están desarrollando riesgos materiales de un crecimiento menor, derivado especialmente de factores globa-

les, entre los que destaca la caída y volatilidad de los precios del petróleo, lo cual pudiera ser determinante para las perspectivas de México. “El consumo doméstico aún débil es otra tendencia macroeconómica clave que probablemente continuará afectando el entorno operativo de los bancos”.

TASAS TENDERÁN A SUBIR

Fitch menciona también que ante la inminente alza de tasas por parte de la Fed, el efecto de mediano plazo debería favorecer los ingresos de los bancos, debido a rendimientos mayores de los préstamos

y al impacto moderado de los costos de fondeo.

“Esto se debería al efecto inmediato en la valoración de los portafolios amplios de títulos de deuda mantenidos por la mayoría de los bancos (especialmente los grandes). El riesgo en los ingresos de corto plazo sería mayor si el incremento en las tasas de interés no fuese gradual y se acelerase más de lo esperado por los participantes del mercado”, indica.

Respecto de la calidad de activos, Fitch destaca que su escenario base es que la mayoría de las métricas se estabilicen cerca de los niveles actuales, con potencial de mejora en los cargos por provisiones; mientras que ve desafíos moderados en capital y liquidez.

“El crecimiento moderado de los préstamos en años recientes ha impulsado la estabilidad de capital y liquidez. Sin embargo, Fitch espera que ambos enfrenten retos en el 2015 y posteriormente, por la confluencia de préstamos ligeramente mayores, ingresos potencialmente menores y la adopción de normas más estrictas alineadas a los estándares de liquidez de Basilea III”, enfatiza.

Fitch refiere que el sector de bancos mexicanos mantiene una perspectiva Estable.